



にししづ

<http://www.school.city.sakura.chiba.jp/nishishizu-es/>

佐倉市西志津7-2-1
電話 043-489-5835
在籍児童数 705名
発行日 令和7年11月28日



令和7年の締めくくりの
時期を迎えて…

校 長 石川 博文

1948年（昭和23年）12月10日、国連総会で「世界人権宣言」が採択されたのを記念し、1950年（昭和25年）の国連総会で12月10日を人権デーと定めました。それを受け、日本では世界人権宣言採択の翌年の1949年（昭和24年）、法務省と全国人権擁護委員連合会が、12月4～10日までの一週間を「人権週間」と定めました。

本校では12月9日に、「児童一人一人が人権について考える機会をもち、お互いに尊重し合う心情を育てる」「人権尊重に主体的に関わることができるように、互いに理解を深め、これから行動に生かすことができるようになる」ことを目的として、人権集会を行います。今年度は「ちばLGBTQフレンズ」の皆様をお迎えし、「自分の“好き”を大事にする授業～『ありのままに自分らしく』を認め合える社会を目指して～」をテーマに、低学年と高学年に分けてお話をさせていただきます。全校共通のテーマには「性別に対して見方や考え方を固定化しないことに気付く」「一人一人の好きなものを認め合う大切さに気付く」があります。学校教育では、男女平等意識の醸成や性的マイノリティの児童生徒への配慮等の観点から、制服を自由に選択できたり、男女混合名簿が主流になったりしています。教室のロッカーには、カラフルなランドセルが並んでいたりもします。一方、かつての学校では、当たり前のように男女別の名簿が使われていたり、「男子は青、女子は赤」と何でも色分けされたりしていました。現在も、こうした男女差別の意識につながる可能性のある慣習がゼロになっていいるとは言い切れませんが、少なくとも我々教員には、その可能性に気付く鋭い感覚が求められます。今回の集会を含め、今後も職員の研修を充実させるとともに、児童にしっかりと還元してまいりたいと思います。ご家庭でも、ぜひこの機会に男女差別も含め、人権尊重について話題にしていただけると幸いです。

さて、早いもので令和7年もあと1月となりました。12月は「師走」とも言われます。1年の終わりが近づき、先生が走り回る、普段落ち着いているお坊さんがたくさんの法事で家々を回るなどの、忙しい月であるとたとえられています。今年は皆様にとって、どのような1年であったでしょうか。子どもたちも今年の1月には、新年の目標を立てていたかと思いますが、進捗はいかがでしょうか。「終わり良ければすべて良し」ではありませんが、まだ達成できていないのであれば、残り少ない日々を大切にし、諦めることなくしっかりと組んでほしいと思います。

学校では新しい年に向け、教室や校舎などの大掃除が控えています。自分たちが使っている学校を、いつも以上にきれいにして、気持ちよく新年を迎えるようにしたいところです。ご家庭での大掃除では、保護者の方が計画的に、細かなところまできれいにしていることと思います。ぜひともその際には、子どもたちにお手伝いをさせてください。家庭で「役に立つ存在」として認められ、頼りにされ、感謝される経験をさせてください。その経験が、子どもたちの中に自信や責任感を育むことにつながります。

令和7年の締めくくり・総まとめがしっかりとできるように、また、希望の光が見える明るい年末年始となるよう、12月を「振り返りによるやり残しを洗い出して、それをやり遂げる月」ととらえ、全職員が一丸となって子どもたちへの指導にあたってまいります。保護者の皆様におかれましても、このあと迎える冬休みに向けて、子どもたちが安心して学校生活を送れるよう、引き続き、多方面にわたりご配慮をお願いいたします。

<5年 校外学習>

11月5日（水）5年生が西部防災センターと現代産業科学館へ校外学習に行ってきました。西部防災センターでは、風水害や119番体験などの活動を通して、防災への知識や備えの大切さについて学びました。また、現代産業科学館では、空気や電気などの身近な事象を、体験しながら分かりやすく学ぶことができました。



<特別支援学級小中ふれあい交流会>

11月7日（金）に特別支援学級の小中ふれあい交流会が行われました。西志津小と西志津中の特別支援学級の児童・生徒がレクやゲームを行い、大いに盛り上りました。交流では、中学生は小学生にゲームのやり方を教えるなどお兄さん、お姉さんらしさが見られ、小学生も楽しい時間を過ごすことができました。



<1年 校外学習>

11月14日（金）に1年生は千葉市動物公園に行ってきました。子どもたちは、グループに分かれて公園内を回り、ライオンやゴリラなどいろいろな動物を観察しました。動物たちの行動にたくさんの驚きや発見をすることできました。



<印旛地区小学校音楽発表会>

11月19日（水）、一部会音楽発表会で優秀な成績を収めた合唱部は、成田国際文化会館で行われる印旛地区小学校音楽発表会に臨みました。当日は、緊張感があったものの今までの練習の成果を十分に發揮し、すばらしい歌声を披露することができました。保護者の皆様には、練習などでご協力いただき、ありがとうございました。

※写真は、10月に行われた壮行会の時のもの



<芸術鑑賞会>

11月21日（金）体育館で芸術鑑賞会が行われました。今年の演目は、マジックショーです。普段目の前でマジックを見る機会がない子供たちは、大変目を輝かせていました。最初にいきなりハトが飛び出すマジックに興奮し、後に続くマジックも1時間があつという間に過ぎました。



お知らせ

<冬休みの空直期間について>

1月26日（金）～2日（金）の間は、学校への連絡が繋がりません。緊急に連絡が必要な場合は、以下の機関までご連絡ください。

○佐倉市教育委員会学務課 484-6219（受付時間9:00～17:00）

○受付時間外で、緊急性を要するものについては、

佐倉市役所代表電話 484-1111へ連絡してください。

その際、①学校名、②学年、③名前、④電話番号を必ずお伝えください。

※冬期休業中の学校への連絡は8:00～16:30となりますので、宜しくお願ひいたします。

<教育相談室「ハッピールーム」>

お子様のことで心配なこと、気になることがございましたら、どんな些細なことでも構いませんのでお気軽にご相談ください。心の教育相談員または、スクールカウンセラーが対応いたします。

【1月の相談日】

○鶴ヶ谷スクールカウンセラー来校日
4日（木）

○住母家（すもげ）心の教育相談員来校日
1日（月） 4日（木） 8日（月）
15日（月） 22日（月）

相談希望がある場合は、事前に教頭まで連絡をお願いします。

※相談時間は原則として、9:00～16:00です。

12月の行事予定

日	曜	校内行事	下校時刻
1	月	委員会活動⑧	1年生 14:00下校 2~4年生 14:40下校 5, 6年生 15:35下校
2	火		1~3年生 14:40下校 4~6年生 15:35下校
3	水	代表委員会 PTA美化委員作業日(落ち葉掃き)	1~2年生 14:40下校 3~6年生 15:35下校
4	木	打ち合わせ 校内授業研究会5校時	全校 14:40下校
5	金	避難訓練③(火災想定)2校時 消防署出前授業(1.3年)	1~2年生 14:00下校 3~6年生 14:40下校
6	土		
7	日		
8	月	●配付日 ●	1年生 14:00下校 2~6年 14:40下校
9	火	人権集会2・3校時	1~3年生 14:40下校 4~6年生 15:35下校
10	水	●●●	1~2年生 14:40下校 3~6年生 15:35下校
11	木	授業参観5校時	全校 14:40下校
12	金	PTA美化委員作業予備日(落ち葉掃き)	1~2年生 14:00下校 3~6年生 14:40下校
13	土	父遊会(焼き芋・豚汁)	
14	日	父遊会(焼き芋・豚汁)予備日	
15	月	クラブ活動⑤	1年生 14:00下校 2~3年生 14:40下校 4~6年生 15:35下校
16	火	校内書き初め学習会 (①②4年③④5年)	1~3年生 14:40下校 4~6年生 15:35下校
17	水	校内書き初め学習会 (①②3年③④6年)	1~2年生 14:40下校 3~6年生 15:35下校
18	木	表彰集会(西小タイム) スマイルクリスマス会 多目的室 大掃除(5校時)	全校 14:40下校
19	金	給食終了日	1~2年生 14:00下校 3~6年生 14:40下校
20	土		
21	日		
22	月	特別日課B 11:50下校 スマイル調理実習 家庭教育学級SNS対応講座14:00体育館	全校 11:50下校
23	火	特別日課B 11:50下校 学年集会	全校 11:50下校
24	水	冬季休業 ~1/6(火)	
1/7	火	特別日課 下校11:30 全校集会③	全校 11:50下校

